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CDU-Fraktion Gemeinde Alfter-Neustraße 16-53347 Alfter 
FDP-Fraktion Gemeinde Alfter-Nettekovener Str. 28-53347 Alfter 
An den Rat der Gemeinde Alfter 
Herrn Bürgermeister, Dr. Rolf Schumacher 
Am Rathaus 7 
53347 Alfter 

   Alfter, den 8. Juni 2021 
 
Antrag zur verkehrlichen Situation in der Servaisstraße 
 
Sehr geehrter Herr Dr. Schumacher, 
sehr geehrte Ratskolleginnen und Ratskollegen, 
 
die Fraktionen der CDU und FDP im Rat der Gemeinde Alfter stellen folgenden Antrag und bitten 
um Ihre Unterstützung: 
 

1. Auf der Servaisstraße in Witterschlick soll vom Bahnübergang aus zur Verkehrsinsel im 
Kreisel und weiter zur Bushaltestelle entweder ein Zebrastreifen oder alternativ eine 
Gehwegkennzeichnung auf die Fahrbahn aufgebracht werden.  

2. Kurz vor der Einmündung zur Bushaltestelle soll ein Zebrastreifen oder alternativ 
zwecks Einhaltung der auf der Servaisstraße geltenden 20km/h-Begrenzung ein Kissen 
installiert werden. 

3. Auf der Ecke der Bushaltestelle soll der Bordstein entweder abgesenkt oder eine kleine 
Rampe installiert werden.  

 
Begründung: 
 
Der Haltepunkt der Deutschen Bahn (DB) ist ein zentraler Punkt für den Ort Witterschlick. Viele 
Pendler, Schülerinnen und Schüler haben diesen als Ziel oder kommen von der Bahn. Aber auch 
Eltern, Grundschul- und Kindergartenkinder, Bürgerinnen und Bürger kommen am Bahnhof 
vorbei.  
 
Derzeit existiert auf der Servaisstraße, Einmündung zum P&R-Parkplatz der DB, keine sichere 
Querungsmöglichkeit. Beobachtungen und eigene Erfahrungen haben ergeben, dass die 
überwiegende Anzahl der Bürgerinnen und Bürger sowohl auf dem Hin- wie auch dem Rückweg 
vom Bahnhof genau an dieser Stelle die Straße überqueren. Auch für Anwohner und 
Anwohnerinnen ist die Fahrbahn aufgrund des rollenden Verkehrs Richtung Hauptstraße 
schlecht einsehbar. 
 
Hinzu kommt ein erhöhtes Verkehrsaufkommen – insbesondere auch durch die Installation der 
Ampelanlage auf der Duisdorfer Straße und der damit verbundenen teilweisen Verlagerung des 
Durchgangsverkehrs in die Servaisstraße – zu Berufsverkehrszeiten, Rückstaus durch die 
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Schrankenanlage am Bahnhof, sowie LKW-Verkehr durch die dort ansässige Fa. Deutsche 
Steinzeug. Aber auch die Geschwindigkeitsbegrenzung von 20 km/h wird nach eigenen 
Beobachtungen nur unzureichend eingehalten. Weiter kommt es durch den Lieferverkehr der 
LKWs zur Deutschen Steinzeug mitunter zu noch unübersichtlicheren Situationen, so kommt es 
immer wieder vor, dass LKWs auch auf den Bürgersteig ausweichen müssen.  
 
Durch die Errichtung eines Zebrastreifens oder eines Kissens würde es zu einer erheblichen 
Verkehrsberuhigung kommen, so dass dann eine gesicherte Überquerungsmöglichkeit gegeben 
ist. Bei der Installation eines Kissens ist darauf zu achten, dass der Radverkehr durch dieses, 
beispielsweise durch unzureichenden Abstand zwischen Kissen und Bordsteinkante nicht 
behindert wird. 
 
Aktuell ist die Situation für Nutzer von Rollstühlen, Rollatoren oder Kinderwagen insbesondere 
auf dem westlichen Weg in Richtung Dorfmitte unzureichend, da der Bordstein kurz hinter der 
Bushaltestelle nicht abgesenkt ist. Hier muss dringend Abhilfe geschaffen werden, entweder 
durch Absenkung des Bordsteins oder durch eine kleine Rampe.  
 
Wir bedanken uns für die Unterstützung dieses Antrags. 
 
Mit freundlichen Grüßen, 
 
 
 
Christopher Ehlert     Miriam Clemens 
CDU Fraktionsvorsitzender     FDP Fraktionsvorsitzende 
 
 

 


